

14.—Volume et valeur de la production mondiale d'argent et moyenne annuelle du prix, 1860-1934.

(Tiré du Rapport annuel du Directeur de la Monnaie des Etats-Unis.)

Année.	Quantité.	Valeur.	Prix moyen par once fine. ¹	Année.	Quantité.	Valeur.	Prix moyen par once fine. ¹	Année.	Quantité.	Valeur.	Prix moyen par once fine. ¹
	000 onces.	\$000.	\$		000 onces.	\$000.	\$		000 onces.	\$000.	\$
1860.....	29,095	39,337	1-352	1885...	91,610	97,519	1-065	1910...	221,716	119,727	0-540
1861.....	35,402	46,191	1-305	1886...	93,297	92,794	0-995	1911...	226,193	122,144	0-540
1862.....	35,402	47,651	1-346	1887...	96,124	94,031	0-979	1912...	230,904	141,972	0-615
1863.....	35,402	47,616	1-345	1888...	108,828	102,186	0-939	1913...	210,013	126,848	0-604
1864.....	35,402	47,616	1-345	1889...	120,214	112,414	0-935	1914...	172,264	95,262	0-553
1865.....	35,402	47,368	1-338	1890...	126,095	131,937	1-046	1915...	173,001	89,912	0-519
1866.....	43,052	57,646	1-339	1891...	137,170	135,500	0-988	1916...	180,802	124,011	0-686
1867.....	43,052	57,173	1-328	1892...	153,152	133,404	0-871	1917...	186,125	166,241	0-893
1868.....	43,052	57,086	1-326	1893...	165,473	129,120	0-780	1918...	203,159	200,002	0-985
1869.....	43,052	57,043	1-325	1894...	164,610	104,493	0-635	1919...	179,850	201,588	1-121
1870.....	43,052	57,173	1-328	1895...	167,501	109,546	0-654	1920...	173,296	176,658	1-019
1871.....	63,317	83,958	1-326	1896...	157,061	105,859	0-673	1921...	180,802	108,110	0-631
1872.....	63,317	83,705	1-323	1897...	160,421	96,253	0-600	1922...	209,815	142,536	0-679
1873.....	63,267	82,121	1-298	1898...	169,055	99,743	0-590	1923...	246,010	172,276	0-700
1874.....	55,301	70,674	1-279	1899...	168,337	101,003	0-600	1924...	239,485	178,311	0-744
1875.....	62,262	77,578	1-246	1900...	173,591	107,626	0-620	1925...	245,214	172,498	0-703
1876.....	67,753	78,323	1-156	1901...	173,011	103,807	0-600	1926...	253,795	159,569	0-629
1877.....	62,680	75,279	1-201	1902...	182,763	86,265	0-530	1927...	253,981	144,947	0-570
1878.....	73,385	84,540	1-153	1903...	167,689	90,552	0-540	1928...	257,925	151,214	0-586
1879.....	74,383	83,533	1-124	1904...	164,195	95,233	0-580	1929...	260,970	139,961	0-536
1880.....	74,795	85,641	1-145	1905...	172,318	105,114	0-610	1930...	248,708	96,310	0-387
1881.....	79,021	89,926	1-138	1906...	165,054	111,721	0-677	1931...	195,920	56,842	0-290
1882.....	86,472	98,232	1-136	1907...	184,207	121,577	0-660	1932...	164,893	46,506	0-282
1883.....	89,175	98,984	1-111	1908...	203,131	108,655	0-535	1933...	169,159	59,201	0-350
1884.....	81,568	90,785	1-113	1909...	212,149	110,364	0-520	1934...	190,859	92,154	0-483

¹ Moyenne au pair de l'once d'argent fin à Londres, sauf pour 1918-22 et 1931-34 où on s'est basé sur la moyenne de New-York.

Le tableau historique 14 qui précède donne la production mondiale, ainsi que la valeur et le prix moyens de l'argent pour la période 1860 à nos jours. De 1860 à 1872 l'argent formait encore la base monétaire—c'est-à-dire, une monnaie-type—de certains pays de l'Occident et le prix se maintenait assez ferme entre \$1.32 et \$1.35 l'once fine, soit environ 15½ onces d'argent pour 1 once d'or, bien que la production soit estimée avoir doublé au cours de ces douze années. Après la démonétisation de l'argent en Allemagne et aux Etats-Unis la production alla toujours croissant jusqu'à ce qu'elle eut presque redoublé en 1889, malgré le fléchissement du prix à 94 cents. En dépit d'un autre accroissement de production en 1890, le prix monta cette année-là à \$1.05. Entre 1891 et 1897, la production annuelle n'augmenta que de 17 p.c. alors que le prix fléchit de près de 40 p.c. Au cours de cette période, la production mondiale d'or doubla presque (voir tableau 10). De 1898 à 1904, la production demeura stationnaire, les prix oscillant autour de 60 cents. Entre 1905 et 1912 la production accuse un autre accroissement d'environ 35 p.c.; mais bien que le prix fluctuât entre 68 et 52 cents au cours de cette période, il demeura en 1912 pratiquement le même qu'en 1905. Pendant le désarroi économique de la guerre, la production mondiale baissait tandis que le prix montait et atteignait \$1.12 en 1919, pour retomber toutefois à 63 cents en 1921. De là à 1929 la production augmentait de 50 p.c. et le prix, après avoir monté en 1924 à 74 cents retombait graduellement à 54 cents. La crise mondiale depuis 1929 a eu pour effet un fléchissement de la production, et le prix a baissé à près de la moitié du minimum de toute